
知名律师李建伟博士指出! 就诉

讼程序而言!针对同一纠纷!在正常情

况下!只会有一家法院出面管辖"虽然

原则上并不反对!但在实际操作中!两

地法院同时进行管辖的案例并不多

见"

李建伟说!对于法院作出的判决!

不能简单地认定其是对是错" 法院一

旦判决!相关单位就应当照此执行"如

果再审推翻了之前的判决! 就应当按

照新的#高级别的判决来执行" 如果对

判决有意见! 可以通过正当的途径予

以上诉!但不能拒不执行"

至于这次意见相左的判决将如何

协调!李建伟认为!第一种情况是!看

哪方强势!能够不为对方所动!同时加

紧行动!造成木已成舟的局面"

第二种情况是! 两地法院之间进

行协调!拿出一个折衷的解决方案" 不

然!同是地方的高级法院!又没有管辖

和从属的关系!一方意见的落实!将导

致另一方意见的落空"

第三种情况! 便是向最高法院递

交申请!请求最高院裁决" 但目前的实

务中! 请求最高法院来裁决民事纠纷

的案例并不多见" 最高法院如果真要

进行调查!则需要动用太多的资源"同

时!一般而言!申请人很难改变现状"
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!!!"中纺控股权之争引发司法混战

太平洋机电捷足先登

根据!!!"中纺昨日披露的公告!

江苏省高院#$$%年&月'日作出终审判

决! 认定!!!"中纺第一大股东江苏南

大高科技风险投资有限公司转让所持

!!!"中纺#(!股权属于侵权行为!从

而使得这部分股权不能转让给第二大

股东太平洋机电"集团#有限公司$

然而! 此案的另一受理法院%%%

上海市高级人民法院于#$$)年&#月&&

日作出的终审判决则是! 认定当事人

应执行相关协议! 将上述股权转让给

太平洋机电$

据了解! 该案在上海的一审法

院%%%上海市第二中级人民法院已下达

了受理太平洋机电申请执行民事判决的

通知$ 由此!太平洋机电得以捷足先登$

!!!"中纺今日发布的最新公告披

露!根据上海市第二中院&协助执行通

知书'!中国证券登记结算有限责任公

司上海分公司已将南大高科所持!!!"

中纺&$'**+*,+股股份中的'&**+*,+

股! 和第三大股东广州市赛清德投资

发展有限公司 "与南大高科一起同受

斯威特集团控制 ( 所持 !!!"中纺

'#&'%#')股股份中的&(+'%#')股划转

至太平洋机电名下$

上述股权划转后!太平洋机电持有

!!!"中纺#(-#,.股权! 南大高科持有

#$-&+.股权!广州赛清德持有'-*.股权$

太平洋机电也在今日的公告中披露!对

于尚未划转的股权!将进一步积极采取

有效措施尽快完成司法划转工作$

)目前公司的股权已经开始划转!

各项手续正在进行之中! 这将需要一

个过程$*!!!"中纺有关人士昨日在接

受上海证券报采访时表示$该人士称!

由于股权之争!!!!"中纺的生产经营

活动已受到很大影响! 公司此刻很需

要安定!也将积极敦促股东化解此事$

两地法院同时进行管辖

实际上! 这只是此番股权之争的

一个节点!在此之前的不少事实!已经

显露出在上海+ 江苏两地法院之间弥

散着隐隐的硝烟味$

#$$+年+月#%日!南大高科与太平

洋机电签订一份股权转让协议!协议

约定前者将其持有的 !!!"中纺

&$'**+*,+股法人股 "占总股本的

#(!( 全部转让给后者! 转让对价为

#*(*万元$

但上述股权中的一部分旋即因南

大高科负债未还而遭南京中院冻结$

太平洋机电急于要求股权过户, 南大

高科控股股东南京口岸进出口有限公

司则提出! 南大高科是受胁迫而与太

平洋机电签订的股权转让协议! 并非

南大高科的真实意思表示$

由于这一变数!太平洋机电+南京

口岸分别向自身所在地的法院提起了

诉讼!寻求有利于己方的判决!两地法

院也分别予以受理$法律界人士指出!

在实际操作中! 两地法院同时进行管

辖的案例并不多见$

#$$)年&$月&*日! 上海市第二中

级人民法院作出判决! 判令被告南大

高科继续履行股权转让协议! 将持有

的!!!"中纺的法人股过户到原告太

平洋机电名下$紧接着的&&月#'日!南

京中院作出了争锋相对的判令! 解除

双方签订的关于!!!"中纺股权转让

的协议$

对于对方法院所作出的不利于

己方的判决!当事双方均不服并提起

上诉!此番上海高院和江苏高院的审

理意见倒是高度统一- 驳回上诉!维

持原判$

据了解! 目前南京方面已向最高

法院递交再审申请书! 请求撤销上海

高院的判决!裁定再审$

从当前的进展来看! 上海方面无

疑是先行一步! 太平洋机电已经取得

了!!!"中纺部分股权! 一跃成为大股

东$市场人士分析!太平洋机电是希望

速战速决!造成木已成舟的局面$南大

高科能否在目前失利的情形下扳回一

局!已引起各方关注$

此番 !!!" 中纺股权之争! 之所

以能够掀起如此轩然大波!很大程度

上在于第一+ 第二大股东的背景颇

深$ 南大高科控股股东为南京口岸进

出口有限公司!其身后便是赫赫有名

的严晓群和斯威特集团,太平洋机电

的控股股东则是上海电气集团总公

司$ 此次股权大战!在某种意义上!可

谓斯威特集团与上海电气集团的一

场巅峰对决$

在该案的某一次公开审理过程

中!南大高科方面的代理律师称!双方

签署的&股权转让协议'!表面上看是

双方自愿达成! 但事实上严晓群当时

是被动签署协议的$

根据上述律师的转述!包括前董

事长王成明在内的多位上海电气领

导人! 在因涉及上海社保串案事发

之前!仍控制上海电气及旗下公司!

他们曾对严晓群及 !!!" 中纺董事

会等施加压力 ! )签订了这个不公

平+不公正+有失公允的股权转让协

议$ *

此前! 上海电气一度为 !!!"中

纺的控股股东! 其通过太平洋机电间

接持有 !!!" 中纺 *#-(&.的股权 $

#$$#年底!斯威特以 &*$&-+万元的价

格受让了 !!!"中纺 #(.的股份!太平

洋机电退而成为第二大股东$

后来!斯威特系债务缠身!陷入资

金危机之中$为此!严晓群不得不多次

出手旗下公司股权和资产!筹资救火$

当时!斯威特一度也曾有过转让 !!!"

中纺的念头$

现在看来!经过多方腾挪!严晓

群终于度过了)寒冬*$ 这两年来!由

于股市的火爆!严氏旗下上市公司的

市值水涨船高!资金缺口也就有望得

以弥补$

与此同时! 在上海黄金地段拥有

数百亩厂区面积的 !!!"中纺!土地价

值和股市价格都得到大幅提升$ 情况

既然已经大大改善! 要继续履行彼时

危急情形下签署的协议! 斯威特系难

免心有不甘$

斯威特系采取的)反抗*形式是!

由南大高科的控股股东南京口岸起诉

南大高科转让所持 !!!" 中纺 #(!股

权侵权! 要求南京中院予以解除转让

协议$在这场诉讼中!太平洋机电成为

了)第三人*!而非被告$

太平洋机电今日表示! 若经过进

一步司法划转后!公司所持 !!!"中纺

股权超过 '$!! 将向中国证监会继续

办理豁免要约收购,另一方面!斯威特

系已向最高法院递交再审申请书$ 这

些动作! 会不会再次引发难以预料的

变数!尚未可知$

!

新闻分析

历经两年漫长的谈判与沟通，“东新合作”最终还是未能迈过最后一道门槛。

昨日，东航股东大会上，A股股东和H股股东双双以高票否决了“东新合作”的提

案。对于这一结果，东航集团总裁兼股份公司董事长李丰华昨日表示遗憾，并坦言由

此可能导致延缓东航发展步伐而感到“很大压力”。此外，针对中航有限此前提出的

每股5港元方案，李丰华昨日明确予以拒绝，他坚持，新航才是东航最好的合作选择。
一面是国航搅局并提出更高报

价 !一面是中小股东不认可现在东

新合作的
'-%

港元价格! 对于 $情

定 %新航的东航来说 !现在的局面

无疑有些僵持不下" 股东大会首次

受挫的情况下 $东新合作 %将何去

何从& 希望继续推进$东新合作%的

东航 !避免向集团定向增发或者是

由合作伙伴新航提高报价 !可能是

打破僵局的两大选择"

根据目前的 $东新合作 %方案 !

东航以每股
'-%

港元的价格向东

航 集 团 # 新 航 和 淡 马 锡 共 发 行

#(-%*

亿股
/

股 ! 募集资金约
&&'

亿港元 '

&,-*

亿美元 (!其中 !新航

和淡马锡共同获得东航
#,.

股权 "

作为东航的控股大股东 ! 东航集

团由于也需要参与定向增发而成

为关联人士 !从而必须回避表决 !

也不得不完全依赖于小股东的态

度来决定 $东新合作 %在股东大会

上的命运 " 如果各方修改 $东新合

作 %方案 !避免向东航集团定向增

发而单纯向新航及淡马锡增发 !东

航集团就可以以大股东的身份来

参与表决 !从而提高该方案通过的

可能性 "

不过这一选择也有其弊端" 一

方面 !为了在定向增发扩大后的股

本中维持控股地位 !东航向新航及

淡马锡定向增发的股份势必将减

少 !从外资处获得的资金也随之减

少 " 另一方面 !由于东航集团不参

与增发认购 !意味着股份公司无法

获得集团公司注资" 两方面都减少

了注资! 对于目前负债率高达
(,.

而急需资金的东航来说 !无疑将造

成损失 " 此外 !脱身于定向增发外

的东航集团虽然在
0

股股东表决

时具有很大的发言权 !但是却依然

缺乏对
/

股股东的影响"国航目前

持有东航
&#-$).

的
/

股 ! 其依然

对 $东新合作 %能否通过
/

股股东

大会具有很大的杀伤力"

除了这一选择! 东航还可考虑

让其合作伙伴新航提高报价" 对于

明确回绝中航方案的东航来说 !其

似乎已经将所有的赌注全部押在

合作伙伴新航身上" 尽管新航一再

声明
'-%

港元已经是其所能够承受

的最高价格 !但在目前的市场环境

下 ! 许多分析人士认为继续推进

'-%

港元的方案可能依然难以获得

小股东的认同 !而提高报价或许能

够让小股东重新考虑这一方案" 不

过东航董事长李丰华昨日表示 !由

于有竞争对手搅局 !现在的价格没

有比较点 " 即使新航提高报价 !竞

争对手可能会继续报出更高的价

格来搅局"

不管东航此后的道路如何走 !

国资委支持企业经营行为由企业

按市场化原则自主操作的态度 !或

许能够给其吃一颗定心丸"

"聚焦东新合作"

#东新恋$夭折 东航誓言不回头
!

记者观察

东航应该
如何#救局$

!

专家观点

两大集团上演巅峰对决

为了争夺S*ST中纺控股权，该公司的第一、二大股东，

以及他们身后的诸多推手，竭尽全力动用各自资源，使得上

海、江苏两地法院分别受理此案，并作出了争锋相对的判

决，从而引发了一场司法混战。直到如今，硝烟依然未曾散

去，反而进入更加微妙的关头。
"

本报记者 彭友

经过半个多小时的投票和计

票!昨天下午'点,*分左右!东航公

布了股东大会的投票结果$ 其中!0

股有(,-$,.的股东投出了反对票!

仅有*-(+.的股东表示赞成! 而/股

则有),-)$.的股东反对!仅有#*-'$.

的股东赞成$ 这就意味着!)东新合

作*未能获得股东大会的通过$

东航集团总裁兼股份公司董事

长李丰华对这一结果表示遗憾$ )由

于客观因素和同行的不规范行为!

导致这次股东大会未能通过$ *李丰

华进一步指出!)由于没有通过!可

能会延迟东航发展的步伐! 我感到

很大压力$ *李丰华表示$ 不过他也

强调! 此次投票没有通过只是东航

改革中的一个过程! 东航接下来将

会加强与机构和上级部门的沟通!

无论遇到多大挫折! 东航依然坚持

走自己的道路$

作为东航股份的第一大流通股

股东+也是狙击)东新合作*的操盘

手! 中航有限昨日也派出代表参加

了股东大会$ 中航有限财务处处长

殷杰昨日在现场表示! 这一结果在

意料之中$据了解!中航有限昨日投

了反对票$殷杰表示!中航有限会按

照此前的声明!在#周内提出以每股

*港元收购东航股份的新方案$

不过对于中航有限拟提出的方

案!李丰华昨日再度予以明确拒绝$

李丰华表示!迄今为止!东航仍认为

与新航的合作是最佳选择! 目前没

有关于其他合作伙伴的任何考虑$

李丰华认为! 国内民航业各企业的

整体管理水平偏低! 东航与国航的

整合不会达到&1&大于#的效果!因

此东航不会考虑让国航成为战略投

资者$ 针对中小投资者质疑的'-%港

元价格偏低的问题! 罗祝平昨日表

示目前还没有考虑价格的问题$ 而

李丰华则指出! 由于中航方面不断

给出新的预期! 因此现在的价格没

有比较点$

此外!)东新合作* 的另一方新

航昨晚也公布声明称!对于入股中国

东方航空公司的交易方案没有在东

航股东大会上获得通过!新航感到失

望$ 新航感谢投票支持此次交易方

案的股东! 并尊重股东大会的结果$

新航表示!所有相关各方相信!这项

交易代表了资本注入进而实施东航

资本重组的合理而可以接受的最高

价值$ 这项交易也已在符合相关法

律条文与规章的情况下! 获得批准$

不过对于未来的发展!新航表示!会

继续支持和东航建立关系$

昨天下午 &点 '$分!东航股东

大会在虹桥机场航友宾馆准时召

开$ 据统计!昨日在股东大会投票

的 0 股股东及股东代理人一共 +%

人! 有表决权股数 #(-'' 亿股,/

股股东 # 人! 有表决权股数 +-&%

亿股$

在投票环节开始之前! 东航管

理层对现场的中小股东展开最后的

游说!现场气氛有些悲壮$东航董事

会秘书罗祝平首先简要介绍了 )东

新合作*项目的情况!随后强调)东

新合作*的)三个难得*!即难得的注

资机会+ 注资股东和监管层难得的

共识以及新航难得的国际经验$ 罗

祝平强调!央企整合应该是由企业+

政府和市场三个环节共同决定!其

中企业自愿选择合作伙伴! 监管层

在政策上把关! 而方案最后由市场

判断$ )现在我们已经走完了前两

步! 到了市场该如何判断的阶段

了$ *罗祝平最后表示!资本市场不

相信眼泪!东航可以失去机会!但东

航人不会失去尊严!)风雨中这点痛

算什么$ *

随后! 部分小股东代表开始发

言!现场就)东新合作*是否该被接

受展开激烈争论$ 一位小股东对中

航方案的真实性提出质疑! 认为中

航方面从未正式对东航提交收购方

案! 而且这一方案日后是否会被有

关部门通过也存在不确定性$随后!

有持反对意见的一位小股东直接走

上演讲台宣称!'-%港元的价格太

低! 她支持国内航空企业进行重组

而非引进外资! 并认为对于外资的

先进管理经验! 可以通过其他方式

而非出售股权来获得$

现场两名到会的/股股东代表

中的一位在接受上海证券报采访时

认为-)如果这个方案在两年前提

出!通过没有任何问题$ *该人士认

为!在现在的市场环境下!即便是中

航方面提出的每股*港元的价格!对

于小股东来说仍然偏低$

##各方激辩股东大会

##东航誓将#东新合作$进行到底

!

现场掠影

"

本报记者 索佩敏

持反对意见的
;

股股东代表武女士 持赞成意见的
;

股股东代表王先生 严阵以待的记者 本报记者 徐汇 摄

东航集团总裁兼股份公司董事长李丰华%左一&在昨天的股东大会现场 本报传真图


